

La iglesia y su trabajo en benevolencia

2 Ped. 1:2-3

Introducción

Las Escrituras nos dice que todo lo que necesitamos saber para vivir conforme a la voluntad de Dios se nos ha sido dado y lo podemos encontrar en la Biblia. La Biblia es todo suficiente, es todo lo que necesitamos para hacer la voluntad de Dios.

[2 Tim. 3:16-17](#)

Por lo tanto, no tenemos manuales eclesiásticos, ni aceptamos revistas Atalaya o Libro de Mormon para estar completamente equipados para toda buena obra. Hemos visto en lecciones pasadas la importancia de tener autoridad Bíblica para todo lo que se hace en cuestión de religión.

Toda autoridad esta sobre Cristo Jesús.

[Mateo 28:18](#)

Lo que los apóstoles escribieron también son las enseñanzas del Señor.

[1 Cor. 14:37-38](#)

Las Escrituras también nos dicen que para en verdad ser discípulos del Señor, debemos permanecer en sus palabras.

[Juan 8:31-32](#)

En esta lección, queremos ver el tema de la iglesia y su trabajo en benevolencia, como debe de hacerse y a quien se le puede ayudar.

Discusión

I. “Hablamos donde la Biblia habla”

A. Durante los años 1800, se popularizo un dicho entre las iglesias de Cristo basado en la Escritura que decía “hablamos donde la Biblia habla y callamos donde la Biblia calla”

1. Esto es basado en lo que dice la Biblia en:

[1 Ped. 4:11](#)

2. La Escritura nos enseña de tres maneras distintas cómo establecer autoridad para practicar algo en particular cuando se trata de religión, y lo hace de tres maneras:

a. Mandamiento directo

b. Ejemplo apostólico aprobado

c. Inferencia necesaria.

1) Cada uno de estos tres es visto en la cena del Señor.

a) Mandamiento directo

[Lucas 22:19](#)

b) Ejemplo apostólico aprobado e inferencia necesaria en cuanto a que tan seguido debemos hacerlo

[Hechos 20:7](#)

d. Practicar cualquier cosa que no pueda ser establecido por lo menos con una de estas tres maneras es una practica no bíblica, y por lo tanto, es razón por la cual el Señor la rechazara.

[Mateo 7:21-23](#)

e. Vemos pues la importancia de llamar cosas con nombres bíblicos y hacer cosas de maneras bíblicas.

B. Hablemos un poco sobre la misión de la iglesia.

1. La iglesia tiene dos responsabilidades principales ante Dios.

a. Salvar almas (esto se hace por medio de la predicación del evangelio)

[Efe. 3:10](#)

b. Obra de benevolencia

1) Para esta obra se necesita autoridad bíblica. (Nadie cuestiona el hecho que la iglesia tiene trabajo que hacer en el área de benevolencia, pero debemos establecer autoridad divina para tal obra)

2) Notemos primero que nada el mandamiento directo para esta obra.

[1 Cor. 16:1-3](#)

a) Aquí vemos a Pablo dando mandamiento directo a las iglesias para mandar alivio a la iglesia en Jerusalén.

b) Pablo en su carta a Timoteo muestra que la iglesia tiene responsabilidad en el tema de benevolencia.

[1 Tim. 5:16](#)

3) Pero también encontramos en la escritura ejemplos apostólicos aprobados para esta obra.

a) La iglesia en Jerusalén ayudaba a sus necesitados.

[Hechos 4:34-35](#)

b) La iglesia en Antioquia envió alivio a los hermanos en Judea.

[Hechos 11:27-30](#)

c) Las iglesias de Macedonia, Acaya, Galacia y Corintio también mandaron a la iglesia en Jerusalén para suplir sus necesidades.

[Rom. 15:25-26](#)

[1 Cor. 16:1](#)

C. Ahora, existen tres posibilidades para que la iglesia entre en la obra de benevolencia.

1. La primera posibilidad es que la iglesia supla las necesidades de sus propios santos necesitados.
 - a. La iglesia en Jerusalén (la cual estaremos usando como iglesia modelo) suplía sus propios santos necesitados.
 - b. Ahora, desde el comienzo de la iglesia en Jerusalén hubo santos necesitados los cuales ellos ayudaban.
[Hechos 2:44-45](#)
 - 1) Noten que ellos no estaban tratando de ayudar a toda persona pobre en Jerusalén, únicamente a los miembros de la iglesia, noten nuevamente el verso 44.
 - 2) Mayor prueba de esto lo encontramos en el capítulo 3 del Libro de los Hechos.
[Hechos 3:1-6](#)
 - c. Pero vemos que la necesidad en Jerusalén continuo.
[Hechos 4:32-35](#)
 - 1) Dinero era traído a los pies de los apóstoles, aquí vemos la autoridad por medio de ejemplo apostólico aprobado para una tesorería común.
 - 2) Vemos que se hacía una distribución de acuerdo a la necesidad individual, y a nadie le faltaba nada pues hacían un buen trabajo y a la misma vez nos enseñan que la iglesia local puede hacer el trabajo que Dios le asigne sin la necesidad de una institución creada por el hombre.
 - d. También veían por las viudas necesitadas entre ellos.
[Hechos 6:1-8](#)
 - 1) Había una distribución diaria, pero algunas estaban siendo desatendidas.
 - 2) La iglesia local fue mandada a “escoger de entre vosotros siete hombres... a quienes podamos encargar esta tarea” vs. 3
 - e. Ahora, hay tres cosas necesarias para esta obra de benevolencia, y son:
 - 1) Un lugar
 - 2) Provisiones
 - 3) El personal
 - a) Noten que la iglesia local en Jerusalén suplía todas las tres. No existía ninguna organización que no fuera la iglesia local.
2. La segunda posibilidad es que una iglesia le envíe a muchas iglesias para que suplan para sus santos necesitados.
 - a. La iglesia en Antioquia le mandó a los hermanos en Judea.
[Hechos 11:27-30](#)
 - b. Este es el único ejemplo en el N.T. de una congregación mandando para el alivio de los santos a muchas congregaciones.
 - c. Las Escrituras nos dicen que ellos lo enviaron “a los ancianos por mano de Bernabé y de Saulo”
 - 1) Los ancianos están restringidos a supervisar solamente a la iglesia local, por lo tanto, es necesariamente inferido que le enviaron a las diferentes congregaciones de la iglesia del Señor en Judea donde existía la necesidad.
 - d. ¿Por qué es que la iglesia en Antioquia le envió a las iglesias en Judea?
 - 1) La congregación que estaba recibiendo tenía miembros necesitados cuyas necesidades ellos no podían suplir. Esta es la única razón para mandar fondos de una iglesia a otra.
 - 2) Cualquier congregación local puede mandar a otra congregación o a varias congregaciones, cuando la iglesia que está recibiendo la ayuda tiene miembros cuyas necesidades ellos no pueden suplir.
3. La tercera posibilidad es que muchas congregaciones le manden a una congregación.
 - a. Las iglesias de Macedonia, Acaya, Galacia y Corintio le enviaron a la iglesia en Jerusalén.
[2 Cor. 8:1-5](#)
[2 Cor. 9:1-2](#)
[Rom. 15:25-32](#)
 - b. Es un hecho innegable que muchas iglesias le enviaron a la iglesia en Jerusalén.
 - c. Pablo les había mandado a enviar ayuda y aprobó de su envío, así autorizándonos a nosotros hacer lo mismo que ellos para el mismo propósito que ellos lo hicieron y la necesidad ocurre. (Esto es un ejemplo apostólico aprobado)
 - d. Este es el único ejemplo en el N.T. de muchas iglesias enviándole a una iglesia, así que notemos la razón de su envío y como lo enviaron.
 - 1) La razón por él envío:
 - a) La iglesia de Jerusalén tenía muchos miembros necesitados de cosas temporales, las necesidades de la vida diaria, las cuales no podía suplir.
 - b) Pablo mandó a estas iglesias mandar a la iglesia en Jerusalén por este motivo:
 - i) “Igualdad” no significa que cada iglesia tenía que tener el mismo número de miembros ni el mismo monto de dinero, sino que no hubiera necesitados entre los santos en ninguna iglesia.
 - ii) El recogimiento de mana en el desierto sirve para ilustrar igualdad, “el que recogió mucho, no tuvo demasiado; y el que recogió poco, no tuvo escasez”
 - iii) Las iglesias que mandaron a Jerusalén tenían más que aquellos en Jerusalén, pero quizás algún tiempo futuro si ellos estuvieran en necesidad, y la iglesia en Jerusalén pudiera, ellos les enviarían para suplir su necesidad.
 - 2) ¿Cómo se hacía todo esto?
 - a) La iglesia que mandaba mandó directamente a la iglesia en necesidad.
 - b) No había ninguna organización humana entre la iglesia que enviaba y la iglesia que estaba recibiendo.
 - c) No había una “iglesia patrocinadora” entre la iglesia que mandaba y la iglesia que recibía.

D. Notemos por ultimo, que la obra de benevolencia de la iglesia era únicamente para los santos

[Hechos 2:44-45](#)

[Hechos 4:32-35](#)

[Hechos 6:1](#)

[Hechos 11:29](#)

[Romanos 15:26](#)

[Romanos 15:31](#)

[1 Corintios 16:1](#)

[2 Corintios 8:4](#)

[2 Corintios 9:12](#)

[1 Timoteo 5:16](#)

Conclusión

Las Escrituras nos enseñan que definitivamente hay trabajo para la iglesia en el área de benevolencia. Pero no hay ni un solo mandamiento, ejemplo o inferencia necesaria que muestre que la iglesia tiene obligación de benevolencia general. Debemos de estar contentos de hacer la obra que Dios le ha dado a la iglesia hacer, nada mas, nada menos.

Benevolencia general es el trabajo de cada cristiano individual, y no el de la iglesia.

[Gálatas 6:10](#)